

# 幾春別川 ふるさとの川づくり 懇談会 News【第1号】

平成 19 年 8 月 9 日、平成 19 年度「幾春別川ふるさとの川づくり 現地見学会」を開催しました。



▲ 幾春別川ふるさとの川づくり現地見学会 意見交換会の様子

## 幾春別川 ふるさとの川づくり 現地見学会 の主な発言から

現地見学会の主な発言をご紹介します。

### 管理用通路の利用について

- ・「チャリでチャレンジ」で右岸側を利用して石狩川合流点まで行ったことがある。
- ・自転車で貯水池公園から新川橋までを走ってみたら、5～6kmで1時間くらいかかった。岩見沢では自転車で走れるところが少ないので、ちょうど良いと思う。
- ・歩くには休憩する場所が少ない。ベンチや木陰、トイレがあれば散策にいいと思う。
- ・北海幹線沿いを歩くイベントを昨年から行っている。7kmと10kmのコースがある。
- ・貯水池公園へは、サイクリングロードなどがあれば行きやすいと思う。
- ・管理用通路の市道交差部分は交通量が多いので、橋の下を通る様にしてはどうか。
- ・マラソンなどのイベントを開催してPRしてはどうか。
- ・いろんな木を植えてほしい。ポプラは40～50年で倒れるので、他の木も植えてほしい。
- ・コースが直線的なので少し不便だが、マップがあればわかりやすい。道路にマーキングをしたり、橋を渡ると音が鳴るなど、仕掛けがあると楽しいと思う。

平成 19 年度 幾春別川ふるさとの川づくり現地見学会を、以下のとおり開催しました。

- ・ 日時：平成 19 年 8 月 9 日(木)  
10:00～13:30
- ・ 場所：岩見沢市民会館 まなみーる  
多目的室①+②

当日は委員 12 名と昨年度の「岩見沢市河畔広場・貯水池公園ワーキング」のメンバー 11 名の計 23 名が参加しました。バスに乗って幾春別川の新川橋から東 10 丁目橋までを見学した後、貯水池公園までは管理用通路を歩きました。貯水池公園の施設を見学し、再びバスに乗って利根別川河畔などを見学しました。その後、岩見沢市民会館に会場を移して、意見交換を行いました。

意見交換では、管理用通路の利用や貯水池公園の活用などについて多くの意見が出された後、今年度の川づくりについて事務局から提案がありました。

### 幾春別川 ふるさとの川づくり 懇談会 委員

氏 名	所 属
石黒 武美	NPO 山の無い北村の輝き 理事長
嵯峨 義輝	幾春別川をよくする市民の会 会長
榊原 郁子	北海道教育大学岩見沢校 名誉教授
高篠 和憲	NPO 三笠森林遊学舎 理事長
奈良 健二	空知管内商工会連合会 会長
深田 倫男	岩見沢市教育委員会 教育部長
宝沢 康晴	FM はまなす JAPAN 放送局 部長
眞野 弘	北海土地改良区 理事長
本山 博司	(社)岩見沢青年会議所 理事長
米田 廣文	三笠市 建設管理課長
吉永 美喜男	岩見沢市 公園緑地環境課長
八木 盛繁	札幌土木現業所 岩見沢出張所長
江幡 一男	幾春別川ダム建設事業所長
平野 令緒	岩見沢河川事務所長
前田 富男	桂沢ダム管理所長

### 貯水池公園について

- ・夏休みの今日でも人がいなかった。PR不足もあると思うので、もっとPRする必要があると思う。
- ・町内会で「歩き隊」というのがあり、貯水池公園に行ってみたいと思うが、起点となる地点までの公共交通機関が良くわからないので困っている。
- ・今日見学した区間は、草刈りと枝払いをする必要がある。
- ・子ども達にとっては、枝が張っている方がいいのかもしれない。子ども達の興味を引く状態が良いと思う。きれいに整備することもひとつだが、子ども達の意見を取り入れ、子どもの視点に立った整備を考える必要があると思う。
- ・貯水池がおもしろそうなら、子ども達は勝手に集まってくる。どうやって知らせるかが課題だと思う。自転車で少し遠くても行くとと思う。
- ・実のなる木や何かがいるといった魅力が無いと子どもはこない。
- ・犬の散歩をしている人は多いので、ドッグランなど犬を放せる場所があると良い。
- ・マウンテンバイクのコースや何か遊びができれば良い。
- ・池で体験学習もできるのではないかな。
- ・子どもが水の中に入って遊ぶには、もう少しきれいで安全であればいいのだが。
- ・池全面ではなく、溜まっている所、水のないところなどがあった方がいい。
- ・水があまりきれいではないのもったいないと思う。一部でも良いので、上水などを利用してきれいにできないか。
- ・水が少なく、渇水時の早明浦ダムのようなので、もう少し水があればいいと思った。
- ・今の貯水池の状態でも、カエルや水生植物が豊富だったので、沼に住む生物が集まると楽しいと思う。



管理用通路を調査

- ・公園にはトイレ、駐車場が整備されているので、あとはベンチがあれば良い。
- ・ホテルの里として利用できれば良いと思う。
- ・たこ揚げや水量が増えたらラジコンなどの利用も考えられる。
- ・街中と同じスタンスで整備してはいけない公園だと思う。何か特色のある、あそこに行けば何かがあるといった、何かに特化した公園にする必要がある。
- ・芸術的な彫刻などがあれば、風景も変わってくるのではないかな。

### その他

- ・青木公園はよく利用しているが、駐車場が狭いので困っている。野球で多くの人 coming している。
- ・岩見沢市内にもいい瀬と淵があったので、カヌーも利用できそうだった。
- ・水の色について、上流側での浄化などで何とかならないだろうか。

### 事務局から

- ・市民の方には、まず街の中の幾春別川を歩いてもらいたい。そして貯水池公園に来てもらうようになれば良いと思っている。
- ・水質や生物の調査はやったことがないので、やってみようと思っている。
- ・市民団体などと協力してルートマップなどの看板をつくってもらうことなどを考えている。ネットワークを構築するワーキングなども開催して魅力ある幾春別川としていきたい。
- ・石狩川合流点や三笠までつなげれば良いが、まずは岩見沢市内の幾春別川を有効利用していただきたい。

### 事務局からのお知らせ

「幾春別川ふるさとの川づくり懇談会」は公開で行い、どなたでも傍聴できます。開催日が決まりましたら、石狩川開発建設部のHP等でお知らせします。石狩川開発建設部 HP アドレス

<http://www.is.hkd.mlit.go.jp/>

岩見沢河川事務所の掲示板、是非、ご来場ください。

ご意見やお問い合わせは、下記事務局  
**石狩川開発建設部 岩見沢河川事務所**  
 〒068-0007 岩見沢市 7 条 9 丁目  
 TEL 0126 (23) 9555  
 FAX 0126 (25) 1697  
 まで、お気軽にお寄せください。